
 

 

PROCESSO Nº 844/2024 

Referente: apuração de supostas violações às Leis Federais nº 4.320/1964 e nº 

14.133/2021, praticadas, em tese, pelo Senhor Marcus Augustin Soliva, Prefeito 

Municipal de Guaratinguetá, quando das aplicações de recursos oriundos do FINISA, 

em diversas ações e obras no município de Guaratinguetá. 

 

TERMO DE OITIVA DE TESTEMUNHA 

Aos vinte e nove dias do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, no 

plenário da Câmara Municipal da Estância Turística de Guaratinguetá, às dez horas e 

dez minutos, aí reunidos a Comissão Especial de Inquérito, instaurada no âmbito do 

Processo nº 844/2024, pela aprovação do Requerimento nº 187-2024, para apurar 

supostas violações às Leis Federais nº 4.230/1964 e nº 14.133/2021, praticadas, em tese, 

pelo Senhor Marcus Augustin Soliva, Prefeito Municipal de Guaratinguetá, quando das 

aplicações de recursos oriundos do FINISA, em diversas ações e obras no Município de 

Guaratinguetá, com a presença dos vereadores: GRACIANO ARILSON DOS 

SANTOS, Presidente, VANTUIR FARIA DE CARVALHO, Relator, ROSALICE 

GALVÃO FILIPPO FERNANDES, Secretária, MARCELO AUGUSTO DE ASSIS, 

Membro, e CLAUDINEI BENEDITO LOPES, Membro, compareceu a Senhora 

TÂNIA MARA REIS DE SOUZA RODRIGUES DA SILVA, cujos dados pessoais 

se encontra em ficha anexa, a fim de, na condição de testemunha, prestar depoimento 

sobre os atos e fatos relacionados à presente investigação. Perguntada pelo Presidente 

se, em relação ao investigado, é amiga intima ou inimiga notória, se parente até o 3º 

grau, se está litigando judicial ou administrativamente em desfavor ao investigado ou se 

tem interesse direto ou indireto na matéria desta investigação, disse que não. Prestado o 

compromisso legal foi advertida de que se faltar com a verdade incorre no crime 

tipificado no art. 342 do Código Penal, ressalvando-se o seu direito ao silêncio em caso 

de perguntas cujas respostas possam ensejar a sua autoincriminação. O Presidente 

passou às perguntas, dando a palavra ao vereador Marcelo da Santa Casa. 

O vereador questionou: Bom dia Senhora Secretária, obrigado pela presença farei 

algumas perguntas aqui, elas estão conjugadas, caso a Senhora haja a necessidade de 

que eu repita fique à vontade de solicitar tá. Qual é o fluxo detalhado para liberação de 

pagamentos referente às medições das obras financiadas pelo FINISA? Existem 

diferentes etapas de aprovação e quem são os responsáveis em cada uma delas? 

Em resposta a testemunha disse: Bom eu queria cumprimentá-los agradecer por essa 

oportunidade de estar aqui hoje é quero deixar bem claro para todos vocês eu estou 

muito constrangida, porque com essa minha caminhada de servidora pública de quase 

32 anos onde eu sempre pautei os meus atos com decência com profissionalismo estar 
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hoje aqui me prestando a este depoimento tá me deixando muito constrangida é uma 

pena que eu tenha que terminar essa trajetória de estar à frente da pasta de secretaria da 

fazenda hoje estando aqui, estou muito constrangida. 

Com a palavra o Presidente Arilson Santos: Só interrompendo a Senhora um 

minutinho, pra deixar bem claro de que no caso de vocês, são testemunhas, vocês não 

estão participando aqui, quem está sendo investigado é o chefe do executivo, então 

deixar bem claro, porque eu compreendo o constrangimento da Senhora, mas a Senhora 

está apenas como testemunho. 

Em resposta a testemunha disse: Certo, mas o fato de estar, né… então Marcelinho, 

respondendo à sua pergunta: a secretaria da fazenda, a atribuição da secretaria da 

fazenda é o pagamento, é a reta final. Tudo se inicia dentro de um processo onde a 

secretaria de obras é detentora depois de encaminhado a licitação e ali inicia todo um 

processo de licitação, contratação, quando chega à secretaria da fazenda, já chega com a 

medição, já chega para se empenhar e para pagar, então toda e qualquer verificação, 

respondendo a sua pergunta, esse trâmite até chegar à secretaria da fazenda, não é da 

nossa responsabilidade este controle. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: Enquanto a existência de 

diferentes etapas de aprovação quem são os responsáveis a senhora não falou? 

Em resposta a testemunha disse: A secretaria da fazenda ela não contrata, ela paga, os 

responsáveis, são os ordenadores da despesa, no caso a secretaria de obras é o Secretário 

Paulo Barros é ordenador da despesa. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: É, mas nós entendemos que para 

qualquer obra, qualquer coisa que venha a ser feito, é preciso que haja primeiro uma 

consulta a sua secretaria para ver se tem disponibilidade financeira? 

Em resposta a testemunha disse: Não. Por isso nós temos o orçamento que é vigente e 

foi colocado no orçamento tanto do ano de 2022, quanto no ano de 2023, contemplando 

o recurso dentro da estrutura orçamentária da secretaria de obras, de 25 milhões do 

FINISA, contratado 50 milhões, sendo que 25 milhões estava no orçamento de 2022 e 

os 25 milhões restantes no orçamento de 2023 e isso é o que compromete a secretaria da 

fazenda. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: Quais fichas e elementos 

contábeis foram especificamente utilizados para os projetos financiados pelo FINISA, 

esses registros foram separados conforme exigido pelo contrato com a Caixa Econômica 

Federal para evitar misturas de compras? 

Em resposta a testemunha disse: Sim em 2022 temos lá o programa de drenagem, 

pavimentação de obras e também 2023 teve uma questão do teatro que foi incluído uma 

funcional programática para esse fim e foi destinado o valor. No momento em que foi 

criado algo novo, um programa em ação, foi remanejado do recurso já existente no 

orçamento. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: O contrato do FINISA determina 
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que as fichas específicas sejam utilizadas para o registro dos desempenhos, essas fichas 

foram mantidas exclusivas para os projetos financiados? Se houve o uso misto qual 

justificativa e você saberia dizer de cabeça o número da ficha e os números de 

elementos contábeis? 

Em resposta a testemunha disse: Não de cabeça eu não sei, mesmo porque nós temos 

um orçamento bem extenso e esse trabalho é um trabalho diário, eu não sei, mas tenho a 

documentação aqui comigo e se interessar eu posso estar passando para vocês 

posteriormente essa documentação. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: Essa documentação que a 

senhora trouxe aqui ela consta? 

Em resposta a testemunha disse: Ela tem as leis. 

Com a palavra o vereador Marcelo da Santa Casa: Ela consta na solicitação que nós 

fizemos à senhora os documentos foram entregues aqui? 

Em resposta a testemunha disse: Já foram entregues sim, mas conforme o senhor tá 

perguntando eu trouxe também porque se quiser verificar tá aqui em mãos. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Secretária os dados sobre o gasto do 

FINISA eles são integralmente colocados no portal de transparência do município? 

Em resposta a testemunha disse: Arilson o portal da transparência, volto a dizer, 

também não é da nossa competência da secretaria da fazenda, hoje algo isso ocorre de 

forma automática, no momento que a contabilidade faz o empenho automaticamente 

isso já fica no portal inclusive até na auditoria do tribunal de contas que é a AUDESP, o 

sistema AUDESP então no momento que se faz o empenho e isso já fica registrado. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: E quando há alguma ausência, identificado 

para vocês, vamos supor não lançou alguma coisa da sua secretaria no portal de 

transparência, qual a justificativa que vocês podem tomar como no caso do FINISA se 

não houver, que a gente detectou que não há algo, qual a providência que sua secretaria 

toma com relação a isso? 

Em resposta a testemunha disse: Então nós não tomamos nenhuma providência, 

porque eu entendo que o empenho, o reconhecimento da despesa, ela é prévia então não 

tem essa situação de não reconhecer e depois resolver de alguma outra forma eu não 

entendo e eu não tenho como te responder essa pergunta tecnicamente. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Tem alguém responsável que faz esse 

lançamento o que a senhora conhece? 

Em resposta a testemunha disse: Que eu saiba não. A não ser o cancelamento, isso já 

efetivado e aquilo é reconhecido por algum motivo que não procede aí você cancela o 

empenho, mas todo e qualquer cancelamento que nós temos isso é registrado nos nossos 

arquivos. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Isso partiria da secretária? 

Em resposta a testemunha disse: Não, nem sempre a não ser que fosse algo que 

envolvesse a minha pasta, que não é o que nós estamos discutindo aqui que é o FINISA. 
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Um lançamento equivocado por algum funcionário ou algum valor, aí você cancela 

aquele empenho, você não consegue ajustar o empenho, até mesmo para atender o 

sistema AUDESP, hoje você não faz de maneira alguma esse procedimento. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Em relação aos valores pré-empenhados 

para os processos licitatórios qual o procedimento adotado para garantir que haja 

sempre a disponibilidade financeira até o pagamento efetivo, a senhora sabe me dizer? 

Em resposta a testemunha disse: Em relação ao FINISA, volto a dizer, toda gestão ela 

é feita na secretaria de obras, então eu ao tirar o relatório eu verifico que tem os pré-

empenhos depois na sequência esse se cancela, vira empenho e começa o processo de 

liberação, a cronologia é essa eu não sei te dizer nada diferente disso em relação ao 

FINISA. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Existe algum controle que são utilizados 

para evitar uma suposta perda da disponibilidade sabe me dizer? Quais controles são 

utilizados para evitar a perda da disponibilidade? 

Em resposta a testemunha disse: Controle existe como eu te disse dentro das fases da 

despesa, se ela se mantém quais são as fases de despesas conforme a lei de 

responsabilidade fiscal: empenho, liquidação e pagamento. Essas três fases são 

concluídas na secretaria da fazenda, então eu não entendo a perda nas fases, se teve 

alguma perda em relação a período, com certeza não foi na secretaria da fazenda. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Mesmo com a disponibilidade financeira 

garantida por um meio de pré-empenho, houve paralisação de alguma obra, você tem 

conhecimento? 

Em resposta a testemunha disse: Eu não tenho porque além da questão que eu já 

coloquei aqui, uma obra é acompanhada por fiscal, toda e qualquer obra da Prefeitura 

tem o fiscal responsável por ela e a secretaria da fazenda é como eu disse no momento 

que essa nota chega é só para poder ser paga, então ali a gente toma cuidado de verificar 

as retenções, impostos se estão todos corretos e fazer o pagamento ao prestador de 

serviço. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Quais fatores financeiros ou 

administrativos que contribuíram para a paralisação e com isso impactou a execução do 

contrato sabe dizer? 

Em resposta a testemunha disse: Não sei te dizer volto a te falar eu não acompanho as 

obras e sim os pagamentos. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Então grosso modo com relação ao 

FINISA o que chegava era apenas para você efetivar pagamento? 

Em resposta a testemunha disse: Isso exatamente não só chegava como chega, porque 

está tudo em andamento, na semana passada eu fiz o pagamento do FINISA. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: E não teria nada prévio? Chegou, pagou? 

Em resposta a testemunha disse: Sim, a não ser que dentro daquela contratação tenha 

um prazo pré-determinado para o pagamento, aí a gente segue a ordem cronológica e 
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paga na data do vencimento, em alguns casos até, o contrato vem contando o prazo em 

até tantos dias, aí como sempre tem um recurso em conta, porque o recurso já 

carimbado, vinculado a gente antecipa até mesmo porque existe um período que é 

necessário para prestação de contas que também não é feito na secretaria da fazenda e 

sim na secretaria de indústria e comércio e gestão de convênios. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Entendi então a grosso modo a sua 

secretaria para efetivar algum pagamento ela não cobra nada, se foi feito medição, se 

está em dia, não é você que faz isso? 

Em resposta a testemunha disse: Não isso vem completo, é para vir completo, como 

já aconteceu de algum documento não vir aí a gente volta no setor e pede El em 

especifico. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: E do FINISA tudo que chegou para 

senhora efetivar o pagamento até hoje, chegou tudo correto, todas as medições, não teve 

nada que te chamou atenção? 

Em resposta a testemunha disse: Aquilo que já foi pago após a conferência do meu 

pessoal da contabilidade eu afirmo que sim. 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro. 

O vereador questionou: Bom dia jovem, bom dia Secretária Tânia Mara, queria 

parabenizá-la pelo dia do servidor, que foi ontem e extensivo a todos que tem ali uma 

trajetória, sempre se diz que nós que estamos vereadores, prefeitos e vice-prefeito e 

também os secretários são cargos comissionados, nós estamos e os servidores são os 

que de fato merecem os nossos parabéns e a senhora jovem e a todos, Deus abençoe. 

Quanto a sua fala inicial de constrangimento, fique tranquila na realidade todos nós 

sabemos que todos temos o nosso trabalho reconhecido, temos a gratidão por tudo, mas 

é um protocolo que a gente está fazendo em virtude de uma ação interna, não é nada 

pessoal, pode ter certeza disso, a gente sabe, tem admiração e respeito por todos que 

estão vindo, sabemos do trabalho de todos, mas a gente segue justamente para que haja 

transparência a imparcialidade, mas sempre com respeito e valorização de todos vocês, 

queremos que saibam disso. Vamos lá jovem nos atrasos na execução das obras 

resultaram em dificuldades para liquidação dos pagamentos devidos? 

Em resposta a testemunha disse: Então como eu disse a partir do momento em que o 

documento chega na contabilidade, ele segue esse tramite como eu acabei de dizer: 

dentro de um prazo para o pagamento. Nós não sabemos isso não é só dessas obras do 

FINISA, isso é num todo, toda e qualquer contratação de obra, nós nunca fizemos e nem 

é atribuição da secretaria da fazenda fazer a verificação, inclusive o próprio contrato que 

é firmado entre Prefeitura e empresa contratada, não vem pra gente, quando eu preciso 

de alguma informação a mais, eu preciso ir a busca junto aos processos licitatórios. O 

processo que fica na secretaria da fazenda, que foram aqueles que eu encaminhei para 

vocês em relação ao FINISA, são os processos de despesa, solicitação, empenho, 

liquidação e pagamento e a nota fiscal. 
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Com a palavra o vereador Nei Carteiro: Quais medidas foram tomadas para evitar 

atrasos na liquidação e para proteger o equilíbrio financeiro da Prefeitura? 

Em resposta a testemunha disse: Volto a te dizer as questões financeiras, os valores 

do FINISA eles foram depositados em 2022, 12,5 milhões em maio, ele ficou na conta 

rendendo e conforme foi chegando os pagamentos nós fomos pagando, agora o recurso 

não foi utilizado num todo dentro de 2022, como não foi no ano de 2023 na totalidade e 

passou um valor para 2024, como vai passar para 2025. Agora essa sua pergunta eu 

volto a dizer esse controle nós não fazemos na secretaria nós só pagamos e não teve 

nenhum momento um atraso, que eu me recorde, em relação a pagamento uma nota 

estar lá e não ter recurso financeiro para pagar. 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro: Durante sua atuação, você recebeu medições 

das obras para aprovação de pagamento, qual é o protocolo de conferência desses 

documentos antes de autorizar o pagamento, houve algum procedimento padrão para 

checar a veracidade das medições? 

Em resposta a testemunha disse: Ratificando a informação não é feito na secretaria da 

fazenda, isso é feito no setor de licitações, neste setor existem pessoas capacitadas para 

fazer essa verificação e encaminhamento, inclusive junto às notas sobe para a secretaria 

da fazenda, setor de contabilidade, a solicitação para o pagamento, esse é o documento 

que é o protocolo para que a gente possa efetivar e concluir essa fase. 

 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro: Como é feito o monitoramento contábil das 

despesas pagas com recursos do FINISA e na sequência há relatórios periódicos de 

acompanhamentos dos pagamentos e algum mecanismo específico para identificar 

desvios ou anomalias? 

Em resposta a testemunha disse: Olha como eu já disse também a partir do momento 

que a gente faz o empenho automaticamente isso já está no portal da transparência e 

também no relatório do tribunal, em todos os nossos balancetes enviados a essa Casa de 

Leis também tem essa execução orçamentária, então essa sua pergunta é uma pergunta 

que eu acho que já tá praticamente documentado. Não teve. Agora na questão de desvio 

e eu não entendi essa pergunta como seria um desvio em que sentido? 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro: Então algum mecanismo específico para 

identificar desvio ou anomalias se teve algo nesse sentido? 

Em resposta a testemunha disse: Não consigo responder essa sua pergunta. 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro: É feita a prestação de conta para caixa e 

como que é feita? 

Em resposta a testemunha disse: É feita, como eu já disse essa prestação de contas é 

da responsabilidade da secretaria de indústria e comércio e gestão de convênios, na 

pessoa do Gustavo Mathidios, então a cada etapa, que a caixa exige conforme contrato 

assinado, essa prestação é pedido para nós cópias do empenho, na nota fiscal, aquilo que 

envolve a secretaria da fazenda, o comprovante do pagamento e é feita a compilação 
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dessas informações enviadas a Caixa pela pessoa do Gustavo Mathidios. 

Com a palavra o vereador Nei Carteiro: Se nos relatórios periódicos que 

acompanham os pagamentos se tem alguma maneira de observar, identificar alguma 

situação, mas aí como a senhora falou, vem lá de trás varias situações, né? 

Em resposta a testemunha disse: A gente não tem, a gente não identifica isso, isso não 

é da nossa atribuição. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Eu fiquei um pouco confuso com relação a 

pergunta do Vereador Nei Carteiro, mas eu interpreto que quando chega lá na hora de 

pagamento, não sei tecnicamente o nome, chega lá para você pagar um milhão de reais 

do FINISA, você vai liquidar essa nota correto, existe algum “check list” eu vou pagar 

desde que tenha medição que a responsável quem finalizou existe essa organização 

antes de efetivamente liquidar essa nota ou não chega tem que dar? 

Em resposta a testemunha disse: O Arilson essa conferência ela já vem da secretaria 

de obras e na sequência do fiscal e também dos responsáveis lá na licitação que fazem 

essa conferência, a secretaria da fazenda não faz novamente isso, porque a própria nota 

fiscal, ela já vem carimbada, com a chancelada do fiscal e do secretário, juntamente 

com a solicitação para o pagamento da licitação. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Então nesse caso definido seria secretário 

Paulo Barros e mais um fiscal a senhora sabe quem é? 

Em resposta a testemunha disse: Não. É que são vários. 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Então acredito que a questão do Vereador 

Nei Carteiro tenha sido nesse sentido pelo que eu entendi. 

Em resposta a testemunha disse: Mas eu fui clara? 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Claro, não tranquilo. 

Com a palavra a vereadora Rosa Filippo: Senhora secretária bom dia meu carinho 

respeito pela senhora. Existiu algum momento durante a execução dos contratos em que 

a Caixa Econômica Federal como financiadora expressou preocupações quanto à 

aplicação desses recursos ou atrasos nas medições? 

Em resposta a testemunha disse: Rosa muito importante essa sua pergunta, se 

expressou se a Caixa teve algum movimento nesse período todo não foi compartilhado 

comigo, inclusive no ato da assinatura do FINISA, eu também não participei, inclusive 

eu tenho até um registro disso, eu não participei do contrato, eu não participei da 

finalização e não participei mesmo, não é uma questão de estar só falando: Ah! Agora 

eu não vi, eu não sei nada disso, até porque mesmo todos vocês me conhecem, sabem da 

transparência que eu trabalho. Então eu não participei em nenhum momento o que foi 

pedido a mim, a secretaria da fazenda na elaboração da lei orçamentária de 2022 e 2023 

a contemplação dos valores de 25 milhões em 2022 e de 25 milhões em 2023 e depois 

sucessivamente os remanejamentos necessários. 

Com a palavra a vereadora Rosa Filippo: Houve algum tipo de controle preventivo 

implementado para evitar uso incorretos dos recursos do FINISA? 
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Em resposta a testemunha disse: Infelizmente eu não tenho como responder, porque 

eu não era responsável por todo esse processo. 

Com a palavra a vereadora Rosa Filippo: Da minha parte é isso obrigada. 

Em resposta a testemunha disse: Obrigada Rosa. 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Bom dia Secretária duas perguntas por 

gentileza. Os valores de aditamento dos contratos com verbas do FINISA foram 

corretamente empenhados e tiveram suas medições fiscalizadas antes do pagamento? 

Em resposta a testemunha disse: Vantuir o último que eu me recordo, foi do teatro, 

que foi feito aditamento, em fevereiro e já pago. Agora os outros como eu disse, como 

isso não é feita dentro da secretaria da fazenda para eu responder com precisão a sua 

pergunta eu teria que estar verificando, mas eu acredito que nos processos que vieram 

para cá devem estar colocados esses valores sim e todo e qualquer aditamento 

previamente deve ser consultado se tem disponibilidade de dotação orçamentária. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Houve análise prévia da capacidade de 

caixa do município para arcar com esses aditamentos? 

Em resposta a testemunha disse: Sim. É o que eu acabei de falar né, no momento que 

esses valores estão dentro do orçamento, esses valores foram previstos e ocorreram os 

depósitos da Caixa conforme os desembolsos de prestações de contas. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Durante a execução dos projetos 

financiados houve a necessidade de reprogramação financeira? 

Em resposta a testemunha disse: Sim. Houveram alguns casos sim, até mesmo após a 

aprovação da lei aqui por essa Casa nós fizemos novos provisionamentos né. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Com essa reprogramação, foi gerida 

contabilmente e quais os impactos na execução dos serviços? 

Em resposta a testemunha disse: Todo e qualquer empenho, ele é registrado 

contabilmente a partir do momento que foi feito a solicitação para cumprir as fases do 

empenho. Isso tudo está registrado no nosso sistema né, o sistema de contabilidade, 

agora diferente disso eu não tenho como responder para você Vantuir. Se teve alguma 

situação, não ocorreu por falta dessa questão contábil, não acredito que ocorreu ali na 

Secretaria. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Mais uma. Os recursos oriundos do 

FINISA, eles poderiam ser empregados na reforma do teatro? 

Em resposta a testemunha disse: Sim. Poderiam inclusive dentro do ano de 2023 

existe toda uma estrutura orçamentária dentro da secretaria de obras, que é a reforma do 

teatro e amparado pela lei né, que tá aprovada aqui por essa Casa de Leis . 
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Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Com relação ao Projeto Executivo 60/ 

2024, que dispõe sobre a abertura de crédito adicional suplementar de R$ 

23.157.497,50, no orçamento 2024, qual foi o motivo da necessidade desse reforço nas 

dotações orçamentárias? 

Em resposta a testemunha disse: Ajuste orçamentário por questões que conforme o 

contrato da Caixa, você tem que estar utilizando aquele recurso depositado no período 

de 150 dias, porque se não eles retiram o recurso. Até mesmo pela explicação que 

obtive da própria caixa para você a Prefeitura não ficar com a obrigação de estar 

pagando os juros sobre um recurso que não está sendo utilizado, então essa questão no 

momento que não utilizou o recurso dentro deste prazo, a caixa retirou dinheiro e esse 

valor, ele teve que ser remanejado para o ano seguinte. Foi algo Vantuir, posterior ao 

orçamento tá, o orçamento já estava aqui na Câmara, que se eu não tô enganada, foi em 

outubro ou novembro do ano passado e o orçamento a gente já tinha entregue no dia 30 

de setembro. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: O efetivo repasse dos valores oriundos do 

FINISA não foi considerado na elaboração da lei orçamentária de 2024? 

Em resposta a testemunha disse: É como acabei de dizer, já estava aqui né, que a 

gente pela lei orgânica do município, nós temos que cumprir até o dia 30 de setembro o 

encaminhamento desta proposta para cá. Foi posterior ao dia 30 de setembro, 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Houve falta de planejamento ou foi erro, 

não identificou brevemente? 

Em resposta a testemunha disse: Eu não posso responder algo que não dependeu de 

mim né, aquilo que dependeu de mim foi o orçamento entregue até dia 30 de setembro 

com provisionamento para 2024, não contemplando esse valor retirado pela Caixa. 

 

Com a palavra o vereador Vantuir Faria: Obrigado 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Mais algum Vereador quer fazer algum 

questionamento para secretária Tânia? Nobre Vereador Marcelo da Santa casa 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Tânia você sabe me dizer se 

houve alguma alteração no contrato com a caixa referente ao FINISA? 

Em resposta a testemunha disse: Não sei Marcelo e volto a te dizer. Desde o primeiro 

contrato eu não participei, eu não fui convocada para estar nessa situação, então não sei 

te dizer, eu só fiz o acompanhamento conforme ia chegando, empenhava, liquidava e 

pagava. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Pode parecer redundância tá, 
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mas eu vou ter que fazer uma pergunta aqui. Quando feito o crédito adicional a senhora 

fica sabendo, porque a senhora… 

Em resposta a testemunha disse: Sim, a gente cuida, inclusive existe uma conta 

específica e ela é, ela tem o rendimento diário. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Quando é feito esse crédito 

adicional para uma determinada obra, obrigatoriamente ela tem que ser usada para 

aqueles fins, para aquela obra que foi solicitada? 

Em resposta a testemunha disse: Sim 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Ela pode acontecer de ser 

solicitada novamente? O mesmo recurso ou recurso maior para a mesma obra, no 

mesmo período ou no período seguinte? 

Em resposta a testemunha disse: Então, conforme orientação da própria caixa, o 

recurso para Prefeitura, ele foi depositado. O período da execução tem que contemplar 

esses 150 dias. A partir do momento que não é utilizado, ela retira esse recurso, aí é uma 

prestação de contas e após isso aí sim, a caixa deposita novamente e aí é a sequência 

que eu já disse. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: É feito outro crédito adicional 

para obra... 

Em resposta a testemunha disse: É, é sequencial né, conforme prestação de contas, 

porque para caixa, entendo eu que, a Prefeitura contratou 50 milhões e existem as regras 

da caixa que é o desembolso, conforme faz o desembolso presta contas novamente e ela 

libera mais um recurso e aí sequencialmente, mas apresentar as obras para caixa é 

dentro da lei, é aquilo que foi aprovado, é o que a Caixa tem de conhecimento e a 

verificação daí é da própria caixa, entendo eu que isso foi feito porque ela foi liberando 

né, é como eu disse, em 2022, 12 milhões e meio, em 2023 foram 16.400 e mais 8.600, 

então os 25 milhões de 23, eles foram disponibilizados. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: E mesmo assim, do crédito 

adicional, se eu fizer o pedido de crédito adicional agora no valor eu posso depois 

modificar o valor dele para maior ou para menor? 

Em resposta a testemunha disse: É porque muitos contratos Marcelo ele tem... as 

vezes ele tem até a própria supressão do contrato entendeu? E o planejamento era para 

execução de dois anos, então tudo isso... ocorreram algumas, tiveram algumas situações 

né que fugiu daquele planejamento né, aí já não sou eu que vou responder, porque 

também eu não tenho nem dados suficientes nesse momento para dizer o que ocorreu, 

mas tiveram algumas situações que atrapalharam esse planejamento e a conclusão 

dentro dos dois anos, que era a proposta né. 
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Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Obrigado 

Em resposta a testemunha disse: De nada 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Essa falta de planejamento a senhora sabe 

distinguir o que que é ou não? 

Em resposta a testemunha disse: Não, não sei, até nem tô associando a falta também 

de planejamento né Arilson, porque como eu disse, pode ser que ocorreram algumas 

situações que fugiram, um exemplo é o próprio teatro né, que iniciou de um jeito e de 

repente caiu e aí já não sou engenheira, não posso entrar nesse mérito porque eu não 

vou ter justificativa. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Sobre o projeto inicial a senhora disse que 

não participou do FINISA sabe me dizer quem participou inicialmente? Quem 

elaborou? 

Em resposta a testemunha disse: Não, não sei. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Quem elaborou o projeto do FINISA e as 

necessidades que deram…? 

Em resposta a testemunha disse: É existia o escritório de projetos né, esse escritório 

de projetos ele foi constituído para esse... esse era o objetivo maior, a utilização dos 50 

milhões. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: E quem era o responsável, a senhora 

lembra? 

Em resposta a testemunha disse: Era o Senhor João Vaz na época. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Tá. Uma outra coisa que eu vou perguntar 

é a senhora sabe me dizer quanto que já foi efetivamente pago pela obra do teatro, 

efetivamente pago? 

Em resposta a testemunha disse: Eu teria que levantar para você pode ser, só para não 

perder tempo, no que tá aqui, ta aqui documentado. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Tá ok. Tem a palavra o nobre Vereador 

Marcelo. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Quanto a questão... a senhora 

colocou bem claro qual a função da senhora, está evidente para gente né, mas eu 

acredito que seja necessário, cada vez que haja um contrato entabulado com qualquer 

órgão com a Prefeitura e que vai depender de pagamento, a senhora tem que tomar 
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conhecimento do contrato, a senhora chegou a ler o contrato inicial do FINISA? 

Em resposta a testemunha disse: Na época dele sim, depois dele já assinado. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Sobre a verba do FINISA, tinha ali dois 

projetos marcantes, a nossa quadra né e a nossa rua. Fora esses dois projetos que foram 

anunciados, a senhora sabe me dizer se esse contrato dava subsídio para ser gasto em 

outras aquisições, como por exemplo a aquisição de bens móveis? A senhora sabe me 

dizer? 

Em resposta a testemunha disse: Não sei não te dizer. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Com relação a nossa rua e a nossa quadra, 

diz que houve um atraso né, e a senhora já disse que não sabe qual motivo, deve ser 

questões técnicas, mas a senhora sabe me dizer se todos os projetos das quadras e do 

projeto da nossa rua já estavam terminados? 

Em resposta a testemunha disse: Não sei te dizer... é porque ó Arilson é assim, deixar 

bem claro né, a nossa atividade já é uma atividade que abrange vários segmentos né, 

secretaria da fazenda são sete setores, quase cem funcionários e a gente tem as nossas 

atribuições ali que eu falo que o ano dentro da secretaria é dividido né, a gente inicia 

com os impostos, aí depois vem a LDO, aí depois vem o orçamento, agora novamente 

os impostos para o próximo ano, então a nossa atividade é bem ampla, então esse tipo 

de informação, por isso existe a secretaria e os responsáveis né, para poder dar 

sequência nós somos pagante, um exemplo é a folha de pagamento, nós temos que ter o 

dinheiro em conta e eu tenho que provisioná-lo durante o ano todo, o mês todo para 

pagar na última sexta-feira, que é o que eu venho insistindo e percorrendo, mas se 

aquela folha, aquele funcionário tá certo o salário ou não, não é da nossa competência, 

só dei esse exemplo só para poder entender, então por exemplo se vier um valor errado, 

não é a secretaria da fazenda que pagou errado e sim lá na execução disso. 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: Tânia outra pergunta a senhora 

tem o contrato do FINISA em mãos? 

Em resposta a testemunha disse: Tenho 

 

Com a palavra o vereador Marcelo “da Santa Casa”: A senhora concorda que o 

contrato está restringindo as contratações para os elementos do anexo 1, a senhora tem 

conhecimento? 

Em resposta a testemunha disse: não 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Tânia só para finalizar uma pergunta 

assim bem básica. Uma obra pública e um recapeamento da rua x, ela é orçada em um 

milhão, um exemplo, ela inicia a obra, ela faz a licitação, ela inicia a obra sem ter um 
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dinheiro provisionado para isso ou não, tecnicamente respondendo? 

Em resposta a testemunha disse: Arilson, tecnicamente, a obra para abrir a licitação, a 

gente tem que fazer os provisionamentos, então aquilo que corresponde ao ano vigente e 

o restante é previsto para o ano seguinte, então é essa sequência que a gente utiliza 

entendeu, então quando se abre uma licitação ela já vem provisionando o que vai onerar 

o ano vigente e o que vai onerar o ano seguinte, a própria solicitação para isso é feita 

dessa maneira, tem toda uma justificativa e a gente vai se pautando ali e seguindo na 

liberação. 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Então para iniciar tem que ter uma 

reserva? 

Em resposta a testemunha disse: Para iniciar tem que ter a reserva correspondente ao 

período 

 

Com a palavra o vereador Arilson Santos: Tá ok, alguém mais quer fazer pergunta? 

Então secretária, muito obrigado pelo seu comparecimento a gente pede pra Senhora, se 

quiser assistir, só não ter contato com o outro secretário. Tá bom, eu agradeço muito 

obrigado. 

Em resposta a testemunha disse: Eu agradeço muito obrigada. 

 

 

 

Nada mais disse ou lhe foi perguntado, dando por encerrado o depoimento. 

 

Autenticar documento em https://guaratingueta.camarasempapel.com.br/autenticidade 

com o identificador 350033003100350036003A00540052004100, Documento assinado digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que institui a Infra-estrutura de 

Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil.




